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聚焦

途经三赛区
北京赛区共设4个点位，延庆赛区共设2个点位，张家口赛

区共设5个点位，北京奥林匹克森林公园点位将经过两次。

2月2日，将举行北京冬奥会火炬接力启动仪式。随后，火

炬将在北京奥林匹克森林公园、北京冬奥公园传递；2月3日上

午，将在延庆的八达岭长城和世界葡萄博览园传递；2月3日下

午将在张家口阳原泥河湾考古遗址公园、张北德胜村、张家口工

业文化主题公园、崇礼富龙滑雪场、张家口大境门遗址传递；2

月4日，在颐和园、北京奥林匹克森林公园和大运河森林公园传

递。其中，来自奥林匹克大家庭的约50名火炬手将在2月4日

奥森公园完成闭环内传递。

北京冬残奥会火炬接力将于3月2日至4日进行。其中火

种汇集仪式3月2日下午在天坛公园举行，来自英国曼德维尔，

以及北京、延庆、张家口三个赛区共9处城市火种汇集成本届冬

残奥会的官方火种。火种汇集仪式后，火炬传递将在天坛公园、

张家口市民广场、崇礼太舞滑雪场、蔚县暖泉古镇、怀来官厅水

库湿地公园和北京世园公园、北京市残疾人文化体育指导中心、

中国残疾人体育运动管理中心和北京冬奥组委驻地进行。

值得关注的是，在冬奥会和冬残奥会的火炬传递中。每

个传递点位都有鲜明的主题与特色，如北京奥林匹克森林公

园点位的主题是“中轴神韵”，寓意古都历史文化和奥林匹克

精神在北京中轴线上的交汇。八达岭长城点位的主题是“民

族之脊”，体现开放、和平的中国态度，展示不畏强敌、英勇不

屈的民族精神，是中华民族敢于拼搏、敢于胜利的精神象征。

位于张家口阳原泥河湾的考古遗址公园，以“远古足迹”为主

题，展示的是中华民族祖先繁衍生息、创造文化、最终点燃人类

文明火花的恢弘历程。

机器人加入
据了解，北京冬奥会火炬手共1200名左右，冬残奥会火炬手

共 600名左右，大部分是扎根生产和工作一线、作出突出贡献

的“不平凡的普通人”。年龄最大的86岁、最小的14岁。火炬

手除中国公民外，还有来自20多个国家和地区的国际友人。

据透露，本次火炬传递的一大亮点是把机器人和自动

驾驶等具有广泛应用前景、符合未来发展方向的技术，融

入到传递场景中。在2月2日和2月3日的火炬传递结

束后，还将举行北京和张家口的城市晚间展示活动，也

让火炬传递过程更加精彩纷呈。火炬传递期间，冬奥

组委官方微信视频号将发起活动，并通过微博、抖

音、快手、B站四个分平台进行宣传推广，民众参

与互动可获得官方电子证书，成为“火炬网络护

跑手”。

本报记者 厉苒苒
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北京冬奥火炬传递
时间线路确定

北京2022年冬奥组委会昨日发布了冬奥会和
冬残奥会火炬传递线路。据介绍，北京冬奥会火炬
传递将于2月2至4日在北京、延庆、张家口三个赛
区进行。火炬传递路线共包括11个闭环外的封闭
传递区域，和1个闭环内的独立传递区域。
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■ 冬奥景观点亮北京 图 新华社

■ 英特尔世界公开
赛决赛现场

以一项电竞赛事助力奥运，上海做到了。今天，英特

尔世界公开赛（IWO）落下帷幕，DOTA2的赛场上，金银

铜牌各有归属。对话DOTA2中国代理，完美世界CEO萧

泓博士，这场冬奥前奏，刀塔向世界展现电竞魅力，传递

中国信心。

上海缘分
DOTA，即刀塔，电竞世界的传奇之一。“上海计划建

成全球电竞之都，我们曾与有关方面一起讨论电竞产业

的发展。”萧泓回忆上海与刀塔的缘分。早在2015年完

美世界就在上海大舞台举办了第一届DOTA2亚洲邀请

赛（DAC）。此后，还在上海举办了多届DOTA2亚洲邀请

赛（DAC）、CS:GO亚洲邀请赛（CAC）、完美盛典等大型国

际性电竞赛事活动。“2019年盛夏，在上海市政府的支持

和帮助下，我们通过多方协调，将世界顶级电竞赛事

‘2019DOTA2国际邀请赛(TI9)’引进上海，这是该项全

球顶级电竞赛事首次来到亚洲、来到中国。上海的TI9

成功吸引了近4万国内外现场观众，其中5千余人为国外

入境观众，有超过10亿人次的全球线上观看，成功向全

世界推介了上海城市和中国电竞。”

虽然疫情仍未褪去，但上海从不让人失望。“从第一

天开始，我们就从未怀疑过这次线下比赛一定能成功举

办。”严密的防范，人性化的操作，让一切恰到好处，“因为

疫情的原因，国内外很多线下比赛都被迫取消，选手的训

练和比赛节奏也受到了比较大的影响，大家都很怀念系

统的线下比赛。”

常玩常新
游戏是快速代谢的产业，DOTA2如何做到常玩常

新？萧泓透露，DOTA2虽然已经推出10年有余，但是每

年都会有全新英雄和游戏机制的更新，持续稳定的游戏

内容更新，保证了游戏的活力。“结合当下新技术，对游戏

引擎持续升级，对游戏玩法进行优化迭代，同时对赛事内

容和社区内容进行二次发酵。”除了游戏内容外，开发商

也在对游戏引擎持续更新，起源2引擎的全新升级，让玩

家在游戏画面和体验上有了大幅提升。此外，完美世界也持续围绕游戏打造

独立的赛事系统，联赛+杯赛的形式让玩家在全年都可以无间断地欣赏到高质

量比赛。“同时，我们还在多个社交媒体打造有关刀塔的内容生态，玩家在碎片

时间也可以欣赏到关于刀塔的不同内容。”

有过如此“光荣岁月”的DOTA2在这次的IWO赛事中达成了愿景？“通过

这次在上海的大赛，我们展现了中国电竞的强大力量，也展现了电竞的正能

量，并促进了上海电竞之都的建设。”

助力奥运
IWO在奥运官网有专属宣传版位，且英特尔世界公开赛赛事官网也可以

直接连到奥运官网。北京冬奥会后，英特尔也预计将在2024年巴黎奥运前后

再次举办“英特尔世界公开赛”，可以说，电竞与奥运正在相互靠近。

随着市场越来越成熟，全球早已不再忽视电竞的影响力。很多体育项目，

都需要很长时间被大众接受。从一开始不被大众所认可，到最终成为奥运会

正式体育项目，橄榄球比赛用了164年、足球和篮球比赛用了45年、拳击比赛

则用了23年的时间。而电子竞技发展了20年进入大众世界，很多人为之疯

狂，也让很多人不屑和误解。国际奥委会对电竞是否入奥并没有给予明确的

态度。不过，2028年也许将成为电竞入奥的重要节点。洛杉矶奥委会负责人

沃瑟曼对电竞持开放姿态，而洛杉矶也是许多国际知名游戏公司的总部所在。

作为奥委会电竞项目合作伙伴，英特尔在去年的东京奥运会前举办了全

球电竞公开赛，比赛项目为《火箭联盟》《街头霸王5》。

首席记者 华心怡


